Oppenheimer, Premio Fermi para 1963

El Dr. Robert Oppenheimer recibirá el premio Enrico Fermi 1963, el más alto honor que puede conceder la Comisión de Energía Atómica de los Estados Unidos. El premio consiste en una medalla de oro, una mención honorífica y 50 mil dólares en efectivo, y será entregado al Dr. Oppenheimer en una ceremonia que se llevará a efecto en diciembre. El premio se le concede en reconocimiento a sus notabilísimos aportes a la física teórica y a sus iniciativas administrativas y científicas en el establecimiento de las bases para la aplicación de la energía nuclear en muchas finalidades prácticas.

Numerosas investigaciones últimas en el Instituto de Sociología

Diez trabajos de investigación simultáneos está realizando el Instituto de Sociología dependiente de la Facultad de Filosofia y Educación. Están a cargo de los investigadores del Instituto y muchos se realizan en colaboración con otras instituciones, tales como el Centro Latinoamericano de Demografia de las Naciones Unidas, el Colegio Médico de Chile, la Escuela de Salubridad de la Universidad de Chile y el Servicio Nacional de Salud.

En colaboración con el Centro Latinoamericano de Demografía, se está efectuando una
investigación sobre la inmigración al gran
Santiago, a cargo de los profesores Juan C.
Elizaga y Carmen Míró, de la institución
mencionada, y del Director del Instituto, Orlando Sepúlveda. De esta investigación, ya se
ha completado la fase de la recolección de
datos, su codificación y clasificación de la
información. En este año se publicará el estudio sobre "Aspectos sociológicos de la morbilidad en dos comunas del área metropolitana del gran Santiago", realizado por el Dr.
Salvador Díaz, del Colegio Médico de Chile, y
el profesor Orlando Sepúlveda.

El profesor César A. de León, prepara la publicación de su investigación sobre "Las capas medias en la sociedad chilena del siglo XIX"; y el profesor Antonio Ruiz, investigador del Instituto, tiene a su cargo un "Estudio de la estratificación social chilena a través del desarrollo histórico".

Otro de los trabajos de investigación que aparecerá durante este año, es el patrocinado por el Centro Latinoamericano de Ciencias Sociales de Río de Janeiro, sobre Educación y Desarrollo Socioeconómico de Chile, 1900-1960, a cargo del profesor Alejandro Zorbas. Acentuando la linea de investigaciones interfacultades, hay que destacar las investigaciones dirigidas por Orlando Sepúlveda sobre el "Uso y aprovechamiento de la leche en polvo por las embarazadas de un Consultorio en Santiago de Chile", que proporcionará informaciones sobre algunos de los factores socioculturales que se relacionan con el programa de alimentación complementaria que el Servicio Nacional de Salud desarrolla en sus consultorios; el estudio sobre "Aspectos sociológicos relacionados con la alimentación de embarazadas", realizado conjuntamente con la Cátedra de Administración de la Escuela de Salubridad; la investigación sobre "Aspectos sociológicos de la salud en el área metropolitana del gran Santiago", patrocinada por el Colegio Médico, el Servicio Nacional de Salud v la Facultad de Medicina, respecto de la cual se continúa la preparación de otros informes sobre la base de los resultados recogidos en 1960. Dirigida también por el profesor Sepúlveda y con el patrocinio conjunto del Servicio Nacional de Salud y el Instituto de Sociologia, se ha iniciado una investigación sobre "Aspectos sociológicos del personal y estructura del Servicio Nacional de Salud".

Por último, cabe mencionar la investigación dirigida por los profesores Roy E. Carter, de la Universidad de Minnesota, y Orlando Sepúlveda, sobre los "Medios de comunicación de masas en la zona metropolitana del gran Santiago". En el financiamiento de este trabajo ha contribuido el Social Research Council y se ha contado con la colaboración del Centro Latinoamericano de Demografía de las Naciones Unidas.